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1

資料１−１
１ページ
アンフォーレ課
No.1

関連図書、雑誌、ＤＶＤなどの貸出実績調査。
平成３０年～各年度、内訳別で実績調査をして
ください。

2

資料１−１
１ページ
アンフォーレ課
No.1

（令和２年度の審議会でも質問項目に挙がりま
したが）書籍数が増えていますが、利用（貸
出）率も一緒に算出してはいかがでしょうか。

3
資料１−１
２ページ
市民協働課 No.2

情報誌の目的は、男女共同参画の理念を広く市
民に伝えることで、これまでさんかく２１・安
城が携わることで会員の意識も高まり、会員内
の情報ツールにもなっていました。しかし新た
な価値観を届けるために若い人の意見を取り入
れ、若い人にも伝えていくことで根強い社会通
念を変えていけるのではないかと考えます。こ
れからは意識のある人を募集してチームで作っ
てはどうでしょうか。

【市民協働課】
情報誌を作成する中で新しい視点を取り入れ、
より幅広い世代の方に発信できるよう、さんか
く２１・安城と協働で今後の作成方法を検討し
ていきます。

4

資料１−１
３ページ
市民協働課 No.3

１９ページ
市民協働課 No.16

令和３年度はオンライン講演を３回行いまし
た。広く啓発するという一方的なイベントのみ
では変化がなく、おもしろみに欠けます。コロ
ナで映画も中止となりましたが、今後のオンラ
インの使い方、映画を継続するのかなど、ご意
見をお聞かせください。P19  令和５年度の目標
７講座についてのイメージもお聞かせくださ
い。

【市民協働課】
若い世代も含め、幅広い世代の方の興味を引く
内容の講演会を企画することや、開催の周知方
法を拡大していくことが重要と考えています。
開催方法についてはZoomウェビナー等オンライ
ン開催も含め、協働するさんかく２１・安城と
協議していきます。

１９ページ　講座数につきましては、基準年度
である平成２８年度実績（週間・月間イベン
ト、セミナー２回、エンパワーメント講座）に
女性活躍のワークショップ及びLBGTの研修を加
えた７講座を目標として設定しました。「育児
中の女性等が安心して講座等に参加できる。」
という達成目標のため、新たな講座の開催を検
討していきます。

5

資料１−１
５、１５、１６ページ
市民協働課
No.5,13,14

エンパワーメント講座を若い人と協働している
ことは良いと思います。その上で、男女共同参
画の視点に立って、受講生が自分の生き方を模
索する場になってほしい。講座の中に、男女共
同参画社会と議会傍聴を取り入れる。そして市
民参加パートナーバンクに登録し審議会に出る
こと、県の男女共同参画セミナーに参加するこ
と、日本女性会議で学ぶ権利が与えられている
ことを初めの段階でしっかり説明して、それに
よって社会が変わっていくことを若い方に知っ
ていただきたいです。エンパワーメント講座の
内容にそれらを取り入れていただけますか。

【市民協働課】
エンパワーメント講座の中で市民参加パート
ナーバンクの説明と登録のお願いをしており、
令和３年度は受講者１６名中７名の方に登録し
ていただき、審議会委員に応募された方もいま
す。
今後は、県のセミナーや日本女性会議等に参加
することでさらにエンパワーメントを高めるこ
とにつながることも合わせて説明していきま
す。

6

資料１−１
６ページ
市民協働課 No.6

１８ページ
生涯学習課 No.15

３７ページ
生涯学習課 No.29

目標の数値が減っているのはなぜか。

【市民協働課】
令和５年度までの目標値は、基準年である平成
２８年度の実績をもとに目標設定しています。
令和３年度はすでに達成しているものもありま
すが、最終年度である令和５年度を第４次プラ
ンの最終指標としておりますのでご理解くださ
い。

7

資料１−１
８ページ
学校教育課 No.8

学習は、だれがだれに、どのような形式と内容
で行っているのか、わかる範囲で教えてほしい
です。P9のリーフレットは学習と連携している
のですか。どのような形で配布しているので
しょうか。

【学校教育課】
保健の授業は、小学校では学級担任及び養護教
諭、中学校では保健体育科教員、養護教諭が、
児童生徒に教科書等（リーフレット含む）を使
用し、男女の成長期における違い（心や体）や
互いを尊重し合う意識向上を図る学習を実施し
ています。道徳の授業は、学級担任が教科書を
使用し、相互理解、寛容、思いやり、個性の伸
長等の内容項目について考え、道徳的な判断
力、心情、実践意欲と態度を育てています。

令和４年度第１回安城市男女共同参画審議会　質問事項等

【アンフォーレ課】
関連図書全体の各年度の貸出実績はシステムで
の対応ができないため算出できません。関連図
書全体の利用率は貸出不可の図書資料を除い
て、34.31%です。

資料１－２
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8

資料１−１
１１ページ
学校教育課 No.10

４８ページ
市民協働課 No.40

安城市在住のLGBTの人達へ、どんな支援をして
いるか教えてください。

【市民協働課】
性的マイノリティの方だけに直接的な支援はし
ていませんが、市民向け啓発により市民全体の
意識を向上させることで、間接的な支援につな
がると考えています。

9
資料１−１
１２ページ
学校教育課 No.11

目標、実績がないが進捗「Ａ」の理由。
ここだけではないが、どう判断しているのか。

【市民協働課】
指標に目標値がない取り組みについては、年度
ごとの活動計画における実績の進捗状況で評価
しています。
授業で取り扱うことで十分な理解につながった
と判断し、活動が十分できたと評価しました。

10
資料１−１
１２ページ
学校教育課 No.11

進捗状況Aですが、実績は？

【学校教育課】
活動実績については記載のとおりです。
小学校では学級担任及び養護教諭が保健の授業
で、中学校では保健体育科教員が、児童生徒に
教科書を使用し、男女の成長期における違いを
正しく理解するとともに、違いを認め互いに理
解し合おうとする意識の向上に努めました。

11
資料１−１
１７ページ
市民協働課 No.15

課題として、活動の場を案内するとあるが、活
動の場とはどこをさすのか。

【市民協働課】
各講座の受講者が一層エンパワーメントを高め
られるよう、他の講座や審議会等への参加を案
内します。

12

資料１−１
２０ページ
生涯学習課 No.16

令和５年度の講座数を30講座と大きく増やす目
標の中での課題が、新規託児者の育成と社会情
勢の変化を反映した託児現場の対応ということ
ですが、対策案はありますか。P45 保育課は講
座を受講する際の託児との関連はありますか。

【生涯学習課】
新規託児者の育成については令和４年度に養成
講座の実施を予定し、講師と調整中です。託児
現場の対応についてはコロナ禍であることから
これまでの子どもと託児者が２～３人：１人と
いう対応から、子どもと託児者を１：１として
います。これは感染者が発生した場合に誰がど
の子どもを託児していたかを把握するためで
す。今後もコロナ禍以外にも発生する新規事案
についてはその都度対応を考えていきます。P45
保育課事業とは関連のないものです。

13

資料１−１
２７ページ
商工課 No.23

２８ページ
子育て支援課 No.24

２９ページ
健康推進課 No.24

３０ページ
生涯学習課 No.24

３６ページ
子育て支援課 No.28

（ご依頼）
今年度の育児・介護休業法の改正はパパ育休の
積極的な促進が目的と考えられます。
広報あんじょうやマスコミ媒体を使用した促進
ＰＲ、市内各企業への訪問やアンケートによる
実態調査、高取得企業へのインセンティブを与
えるなど施策を提言してはいかがでしょうか。

【市民協働課】
男性の積極的な育休取得は、制度だけでなく環
境づくりが必要と考えます。第５次プラン策定
業務の中で、制度の説明文を掲載した企業への
アンケート用紙の配布や、企業向けヒアリング
で、実態調査と合わせて意識付けしてもらえる
よう働きかけをしていきます。

14

資料１−１
２７ページ
商工課 No.23

３２ページ
商工課 No.25

家事育児介護の両立するために、中小企業が制
度の構築をするのに支障となっていることを把
握することが課題として挙げられていますが、
具体的な対策はありますか。

【商工課】
県と共同で「仕事と介護の両立支援セミナー」
を開催し、仕事と介護を両立するために必要な
制度づくりや職場風土づくりなどに対する理解
促進を図ります。

15

資料１−１
２８ページ
子育て支援課 No.24

コロナウイルス感染拡大によって講座への参加
人数が減っている現状であるが、市における出
生数自体も減っているのではないか。

【子育て支援課】
・出生数も減っています。
　平成30年:1,827人、令和元年:1,714人、令和2
年:1,703人（安城の統計より、R3未発表)
(参考)妊娠届出数･･平成30年度:1,848件、令和
元年度:1,807件、令和2年度:1,653件、令和3年
度:1,585件(健康推進課より)
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16

資料１−１
２９ページ
健康推進課 No.24

（２７ページ
商工課 No.23
２８ページ
子育て支援課 No.24
３０ページ
生涯学習課 No.24
１９ページ
市民協働課 No.16）

P29で健康推進課のパパママ教室は参加率94％と
非常に高く、課が利用している母子手帳アプリ
「あんぴよ」も登録者が多いのではないかと思
います。そこで子育て中の親対象の各課（商
工、子育て支援、生涯学習、協働）の情報をそ
こに載せることは可能でしょうか。

【健康推進課】
「あんぴよ」は令和３年度に導入した、母子健
康手帳の機能（妊娠やお子さんの成長の記録、
予防接種のスケジュール等）を補填するアプリ
で、妊娠週数やお子さんの月齢に応じてその時
期に合った健康情報を発信しています。まずは
乳幼児健診や予防接種、子育て教室など子育て
に特化した情報を配信することとし、その他の
子育て中の親を対象とする事業の情報について
は、情報の量や頻度を考えた上で今後検討して
いきます。

17
資料１－１
３１ページ
市民協働課 No.25

コロナ禍にもかかわらず、講座数が増えている
のは関係者の努力あってのことと思いますが、
どのような講座開設の工夫を行ったのか。

【市民協働課】
研修会等での講義に加え、男女共同参画月間イ
ベントでワークライフバランスをテーマに選
び、男性の家事参画や家事分担の内容で講演会
を開催しました。

18
資料１−１
３１ページ
市民協働課 No.25

パンフレットの見直しについて。
定期で見直しを行うようにしてはどうか。

【市民協働課】
育児・介護休業法など、制度改正や状況の変化
に対応したパンフレットが必要と考えますの
で、定期的な見直しも含め、啓発活動を実施し
ていきます。

19
資料１－１
３７ページ
生涯学習課 No.29

コロナ禍にもかかわらず、講座数が増えている
のは関係者の努力あってのことと思いますが、
どのような講座開設の工夫を行ったのか。

【生涯学習課】
部屋定数の半数程度の受講者数であることやマ
スク着用など、感染対策を施したうえで講座を
実施し、講座をできる限り中止しないとした工
夫をしています。

20
資料１－１
４５ページ
保育課 No.37

「待機児童ゼロ」(P.44)と今後まだ園の新設も
予定され、精力的に子育て支援の取り組んでい
る様子を伺いました。その一方で、病児・病後
児保育が「１園」というのは市の規模にしては
少ないように感じられます。利用者が予約が取
りにくいという現状はないのでしょうか。

【保育課】
市と委託契約を実施している1園について、令和
3年度に利用定員の4名まで利用している日が3日
ありました。多くの稼働日は定員に満たない状
況であることから、予約が取りにくいといった
状況は無いと思われます。
なお、今年度より病児・病後児保育事業を実施
する民間事業者への補助を開始し、病児・病後
児保育事業の充実を図っています。

21

資料１−１
５５ページ
子育て支援課 No.42

５８ページ
子育て支援課 No.43

６２ページ
子育て支援課 No.45

課題である相談に対する対応の充実とは、具体
的に何か。P58の小学校の入学説明会ではだれが
DV防止の啓発を行うのか。P62の課題のDV被害者
の一時保護、母子生活支援施設への入所など支
援できるスキルはどのように維持するのです
か。

【子育て支援課】
P55
国からは子ども家庭総合支援拠点を設置し、子
ども等に関する相談全般から専門的相談対応や
訪問等によるソーシャルワーク業務までを行う
ことが求められています。このため保健師や保
育士などの専門職を配置することで対応の充実
を図る必要があると考えました。

P58
市職員が行っています。

P62
女性相談センターの会議や研修に出席した職員
が講師となり、係内で研修を行っています。ま
た、実例をもとに、課題や改善事項を協議し、
スキル維持に努めています。

22

資料２
２ページ
健康推進課
「予防接種健康被害調査
委員会」

いずれも女性委員０人となっています。
総数が少ないこともあると思いますが、理由は
あるのでしょうか。
予防接種、いじめ等女性の関わりも大きい点も
あると思います。女性委員の増員はあるので
しょうか。

【健康推進課】
予防接種健康被害調査委員会は、予防接種法第
15条に基づく予防棒接種に伴う健康被害に関す
る調査委員会であり、委員構成については、医
師や関係行政機関の職員等の専門職と定められ
ています。委員の選出については、関係団体か
らの推薦としていますので、女性委員の増員に
つきましては、現委員の任期満了に伴う再編成
の際の推薦状況によるものと考えます。

23

資料２
３ページ
学校教育課
「いじめ問題対策連絡協
議会」
「いじめ問題対策委員
会」

【学校教育課】
いじめ問題対策連絡協議会については、条例で
定められた構成委員にあたる役職者に女性がい
なかったためです。
いじめ問題対策委員会については、事案解決の
ため委員が継続して選出されているためです。
今後、委員の選出方法や人数について検討して
いきます。


